



## **Fachtagung Gerontologie: «Palliative Care bei Menschen mit der Muskelerkrankung ALS»**

**Am 1. Oktober 2015 findet am Bildungszentrum Gesundheit und Soziales (BGS), in Chur, die diesjährige Fachtagung Gerontologie unter dem Titel «Palliative Care bei Menschen mit der Muskelerkrankung ALS» statt.**

Im Zusammenhang mit der Betreuung und Behandlung von Menschen mit unheilbaren, lebensbedrohlichen und/oder chronisch fortschreitenden Krankheiten wie z.B. ALS (Amyotrophe Lateralsklerose) begegnet man immer wieder den Begriffen Palliativmedizin, Palliativpflege, Sterbebegleitung oder Hospiz. All dies ist Teil der «Palliative Care». Qualitativ angepasste Palliative-Care-Leistungen bedingen professionelle Kompetenzen der Fachpersonen. Die Fachtagung gibt Fachinformationen zur Erkrankung ALS und beschäftigt sich mit den Themen Bewältigung, Spiritualität, Hoffnung und Sterbebegleitung in der palliativen Pflege.

### **Moderation:**

**Bigna Walser Niethammer**

dipl. Pflegefachfrau Psychiatrie, Gerontologin, Berufsschullehrerin im Gesundheitswesen

### **Referent und Referentinnen:**

**Prof. Dr. med. Markus Weber**

Zentrumsleiter, Gründer des ALS-Zentrums in St. Gallen

**Frau Pfrn. Susanna Meyer Kunz**

reformierte Spitalseelsorgerin und Notfallpsychologin am Kantonsspital Graubünden

**Frau Anna-Martha Kreis**

Expertin Palliative Care, Fachliche Leitung Pflege, Palliative Care am Kantonsspital Graubünden

### **Die Tagung im Überblick**

Thema: Palliative Care bei Menschen mit der Muskelerkrankung ALS

Wann? Donnerstag, 1. Oktober 2015, 9.30 bis 16.30 Uhr

Wo? Bildungszentrum Gesundheit und Soziales (BGS), Chur

Kosten: 250 Franken inklusive Verpflegung

Anmeldung: Bis 28. August 2015

Chur, 6. August 2015